

< よく遊び、よく働き、よく学び、よく鍛える充実した夏休みに >

ひまわりが、夏空に日輪のように咲いています。太陽がキラキラ照りつける、入道雲が現れる、草木が生い茂る、汗がたらたらと流れ出る夏です。

明日から44日間の夏休みに入ります。子供たちにとって、学校から解放され自由が一番の楽しみであると思いますが、ご家庭の皆さんにとってはどうでしょうか。長い夏休みをどう過ごすかは、子供たちにとってもご家庭にとっても、大きな課題です。うまく生かせば、素晴らしい成長を遂げる44日になります。「いい夏」にするため、お子さんと十分に話し合い、適切な助言をしていただきたいと思ひます。



(授業参観の様子)

学校では、次のような指導をしました。

1. 計画的な学習や生活について

「夏休みの学習計画」に夏休みの計画や日課、学習の計画を立てさせました。

- * 話し合いの中で、ぜひ確認して日々の中でよくできたときはほめてあげてください。夏休み中は、「こんどはこれですよ」「おわたたらあれですよ」などとハシのあげおろしまでこまかくいわれては大人でもやりきれません。言いたいことや叱りたいことがあってもできるだけがまんして、むしろ自分から進んで行ったことなどにほめる数を多くして、自主的に取り組めるように、うながして欲しいと思ひます。

2. 夏休みの課題と自主的な学習について

「だれもやる学習」と「選択し挑戦する学習」をもとに、夏休みの宿題と自主的な学習の進め方について指導しました。

- 「夏休みの友」など1学期の学習内容の復習や自主学習（不得意教科で基本から学び直しをした方がよいものや進んだ学習など）、読書は誰にも取り組ませています。
- 教科に関する研究や練習、図画、作文、習字等には、選択し挑戦させています。
- * 基礎的な力を養うことや最も大切な実際の生活に役立つ勉強をする機会です。例えば、お使いに行ってお金の勘定をする。違うところへ行ってその土地の様子や、暮らしを知る。自然の中で体験することで自然の美しさや逞しさを身につける。これらは、普段の生活ではできない勉強をする機会としてください。体を鍛えたり、本を読んだりすることは、体力をつけ心を養うことができます。

3. 規律ある生活について

「夏休みの過ごし方」をもとに指導しましたが、家庭の仕事の分担などについてご配慮いただきたいと思ひます。また、不審者が出没していますので、外出する際には、十分に気を付けるよう目を配るとともに、声をかけていただきたいと思ひます。

また、戸外での活動や運動を心がけ、体の清潔さを保ち健康管理をお願いします。

※2学期から、気持ちよくスタートできるよう下記のことについてお願いいたします

- | | |
|----------|-------------------------------|
| 夏休みの3つの敵 | 1 テレビ・ゲーム・パソコン漬け |
| | 2 不規則な生活（朝寝・夜更かし） |
| | 3 追い込み学習（夏休みが終わりかけてからあわててやる。） |

< 楽しかったわんぱく寄せ >

6月25日（水）の3～4校時に本校体育館で3名の方をお迎えして、「わんぱく寄せ」を行いました。保護者の方や馬頭西小学校の教職員や児童も参加しました。子どもたちにとって、とても楽しい時間となりました。次に、児童のお礼の手紙の一部を掲載します。

【1年生】

- おもしろくてわらいました。とくにおもしろかったのはてんしきです。いとうひろと
- ぶんじゃくさんのおいもをたべたかおがおもしろかったです。 あらいれみ

【2年生】

- わんぱくよせのみなさんへ きょうは、本当にありがとうございます。らくごはテレビで見るよりのしかったです。わんぱくよせでかみきりというのをやるなんてしりませんでした。とてもたのしかったです。本当にありがとうございました。またみたいです。 伊吹 楽

- このあいだはどうもありがとうございました。らくごとかみきりもおもしろかったし、ジバニャンもきってくれてたのしかったです。らくごはおならの話がおもしろかったです。あとうどんをたべるまねをするときほんとにうどんをたべてみたいでした。とてもおもしろかったです。ほしななか

【3年生】

- わたしは入船亭小辰さんのてんしきの話がおもしろかったです。わたしはてんしきの言葉をしらなかつたので、このお話で覚えました。林や楽一さんはかみきりをしてくださいました。ようかいウォッチのジャバニャン、ドラゴンなどをつくってくださいました。みんなのリクエストにお答えいただきましてありがとうございました。桂文雀さんは最初の紹介、最後にやった落語は、すごいと思いました。最後にやった落語はプロと思いました。一人で2人のえんじ方はすごいと思いました。佐藤佑見香
- 今日は落語を聞いたり紙切りを見たりしてすごいと思いました。落語は、一人だけで話の中に出てくる人たちをえんじています。子どもや女の人や男の人いろいろなやくをえんじているところがすごいと思います。紙切りは、はさみではなく紙を動かして切ります。紙を器用に動かして、おすもうさんやドラゴンなどいろんな形に切れてすごいと思います。また、落語や紙切りをみたいです。岡 南歩



【4年生】

- 初めて落語をききました。はじめに落語を説明してくれました。とても分かりやすかったです。その次にしたかぶりというお話をしてくださいました。はじめにしたかぶりとは何だろうと思いました。けれど、お話を聞いているうちに、したかぶりという言葉の意味が分かりました。次に、紙切りというげいをしてくださいました。とても細かいところまで上手に切れて、すごいと思いました。最後に落語を聞かせてくださいました。とてもおもしろいお話で、体育館中がわらいでいっぱいにあふれました。落語はとてもおもしろいんだなと思いました。また、落語を聞きたいです。磯野愛奈
- わんぱく寄せのみなさんへ ぼくは、落語があんなにおもしろいとは思いませんでした。せんすと手ぬぐいでいろいろなものをあらわすのはおどろきました。機会があったらまた見たいです。ありがとうございました。益子真之介

【5年生】

- わたしは、落語や紙切りなど、自分の目で見たことがなかつたのでとてもびっくりしました。入船亭さんと桂さんの落語は、登場人物などがたくさん出てきて想像すると、とてもおもしろかったです。紙切りの林家さんは馬など切るととてもかっこよかったです。また、きてほしいし、やってみたいです。ありがとうございました。阿部葉月
- 今日は、落語や紙切りなど見せてくださってありがとうございました。ぼくは、桂文雀さんの落語が1番おもしろかったです。落語の中に分からない言葉があつたけど、話を聞いているうちに、分からなかつた言葉が分かつてきて、話がすごく楽しく聞けたので良かったと思います。今日は、本当にありがたかったです。星 景虎

【6年生】

- この間は、楽しい落語を見せていただき、ありがとうございました。あのよう、おもしろくて楽しい芸ができるのは、たくさん努力しているからだと思います。紙切りもあんなに上手に最初はできないと思います。このことから、どのように努力しているか考えてみました。私は、きっと何時間も休む暇なく練習し、努力しているんだと思います。そうして、みんなや私たちに楽しい芸を見せてくれているんだと思います。私にも、そんなことが出来たらいいなと思いました。なぜなら、誰かのために、一生懸命努力し、がんばることが大切なことだと分かつたからです。わんぱく寄せの皆さん、これからも楽しい芸を続けて、体に気をつけてがんばってください。私も、これからは、何かのために一生懸命努力していきたいです。露久保咲良
- 6月25日(水)は、お世話になりました。おもしろい話やすごい紙切りをしていただき、ありがとうございました。わたしは、桂文雀さんの最後の話がとってもおもしろかったです。「知つたかぶり」の話は、私は前に、本で読んだんですけど、話で聞くと、本で読んだのより、とってもおもしろかったです。来てくださって本当にありがとうございました。今後もこういう活動を続けてください。佐藤ひとみ

< 児童の活躍 >

- 1 歯と口の健康週間フェスティバル 標語部門・低学年の部 優秀賞 2年 平塚 匠
- 2 第48回交通安全子供自転車栃木県大会 鹿沼フォレストアリーナ H26. 7. 2
第8位 馬頭小(星いくみ、五十嵐悠、遠藤千智、菊池佳太)
- 3 個人総合10位 星いくみ 満点賞 星いくみ、五十嵐悠
虫歯なし児童鈴木瑠亜さん他91名を表彰しました。
夏休みは、虫歯の治療などよろしく願います。